

Colegio San Luis lo postuló al importante galardón

RIVERA LETELIER VA POR EL NACIONAL DE LITERATURA

El premio será dado a conocer en agosto y consiste en 13 millones de pesos y una pensión vitalicia de 20 UTM.

La universalidad de la obra de Hernán Rivera Letelier no está en discusión. Traducciones a seis idiomas avalan la calidad de este autor que le dio un nuevo y mejor status a las ya sabrosas historias de la pampa, que circulaban por la tradición oral de generación en generación.

Con más de 10 libros publicados, la mayoría ocupando como el "leit motif" del tema salteño, Hernán Rivera Letelier, "fídua, 1 de julio de 1950" es un digno postulante al Premio Nacional de Literatura. Así lo creyeron el Colegio San Luis, a través de su Departamento de Lenguaje y Comunicación, en vista a los méritos literarios del autor.

De esta manera el rector del colegio, Paul Mackenzie (sq), junto a los profesores Manuel Barra y Benjamín Cueto, y ante la presencia del escritor, explicaron las razones para postular al autor de la "Reina Isabel Cintaba Rascheras".

De esta manera Rivera Letelier desde su aparición en 1994, lanza una renovación tendiente a la literatura nacional; inaugura un "axis mundi", esto es, un mundo literario vertebrado alrededor del espacio de la pampa; explota las variante popular o marginal como Manuel Rojas; reconstruye el apogeo del mítico gubilo de Parroja Unión donde crían huitabas la jerga y los amores de burdel.

Además recorre al feroz artillo longitudinal, el Longino, cuyo itinerario es un extraordinario reflejo del desierto más árido del mundo y recupera un hito histórico en la gesta de los hombres del sur: la matanza ocurrida en la Escuela "Dominio Santa María", el 21 de diciembre de 1907.

AGRADECIDO

Con su ironía habitual, el escritor dijo que el no se andaba postulando como alguno de sus colegas.

Afirmó que acepta con humildad esta postulación, "pues yo creo en mi obra. Me llena de orgullo,



Rivera Letelier y el rector del San Luis, Paul Mackenzie (sq).

gusto, por ejemplo, que mis novelas sean parte de la cátedra de literatura latinoamericana en países como Costa Rica, México e Israel".

Asimismo aclaró que su mérito está en contar de manera distinta, "de otro ángulo y perspectivas", historias de la pampa. "El arte está en su forma".

PREMIO

El Premio Nacional de Literatura es el máximo reconocimiento que obtienen los escritores chilenos. Entre quienes han logrado este galardón se encuentran los poetas Gabriela Mistral, Pablo Neruda y Nicanor Parra, mientras que en prosa están Marcela Páez, Joaquín Edwards Bello y José Donoso.

El último ganador es Armando Uribe (2004), quien recibió este premio por su labor en la poesía. Este año, por tanto, corresponde premiar a un narrador.

Y las postulaciones de éstos ya comenzaron; según el Ministerio de Educación, ya existen cuatro candidatos oficializados, aunque no quieren revelar sus nombres.

Las postulaciones estarán abiertas hasta el 15 de julio, momento en el cual el jurado, integrado por el ministro de Educación, Marta Zúñiga; el re-

FUE DE SABELLA POR HORAS

Solo explicable en el contexto de la época puede entenderse lo sucedido con el poeta Andrés Sabella.

Según cuenta Enrique Lafourcade en su libro "Anales de literatos chilenos", en 1978 habría consentido destituir a Andrés Sabella con el Premio Nacional de Literatura. El resultado era de todo el juicio, al que se sumaban largos días de representantes de las letras del resto de Chile. Incluso ya se le había anunculado.

No obstante, "una orden superior" del gobierno de Pinochet, incluyó el premio al ensayista y poeta Arturo Aldunate Phillips. La razón para destituir a Sabella, fue su apego a los ideales de izquierda.

Decía la Universidad de Chile, Víctor Pérez; el ganador de la versión pasada, Armando Uribe; y Macías Rafide, representante de la Academia Chilena de la Lengua decidió quién es el ganador. Solo falta que se nombre al delegado del Consejo de Rectores. El premio será dado a conocer en agosto y consiste en 13 millones de pesos y una pensión vitalicia de 20 UTM.

Rivera Letelier va por el Nacional de Literatura [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rivera Letelier va por el Nacional de Literatura [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)